## Niederschrift

über die 9. Sitzung des Ortsbeirates Duttweiler der Stadt Neustadt an der Weinstraße am Dienstag, dem 15.09.2020, 19:30 Uhr, im Dorfgemeinschaftshaus Duttweiler

- Öffentliche Sitzung -

\_\_\_\_\_

## TAGESORDNUNG:

- 1. Wasserschutzgebiet Benzenloch mit einem Gast
- 2. Nahverkehrsplan 2020 für die Stadt Neustadt an der Weinstraße

199/2020

- 3. Vorbereitung Gespräch Flächennutzungsplan am 30. September 2020 "Einzelhandelskonzept"
- 4. Bau- und Planungsangelegenheiten
- 5. Mitteilungen und Anfragen

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Hierzu ergehen keine Einwände der Ortsbeiratsmitglieder.

Ebenso ergehen zu den Protokollen der 6., 7. und 8. Sitzung keine Einwände.

Die Anwesenden werden durch den Vorsitzenden begrüßt. Insbesondere den Gast zu TOP 1, sowie Sabine Kaufmann und der beiden Vertreter aus Haßloch: Thomas Barth und Ralf Berger.

#### **TOP 1**

### Wasserschutzgebiet Benzenloch mit einem Gast

Zu diesem TOP wurde ein Gast geladen. Er erläutert den Plan für alle verständlich und gibt die einzelnen Punkte zur bedenken. Ein Für und Wieder wird abgewogen. Er teilt auch mit, dass die im Jahr 2016 verfassten Anregungen in keinster Weise in der jetzt verfassten Veröffentlichung von Seiten der SGD Berücksichtigung fanden.

Das ganze Verfahren, seit 2004, wirft in sich schon widersprüchliche Darstellungen auf. Grundsätzlich spricht sich der Ortsbeirat nicht gegen ein Wasserschutzgebiet aus. Trinkwasser ist ein hohes Gut, das es zu schützen gilt. Hierzu sollte es nicht unbedingt ein ausgewiesenes Wasserschutzgebiet bedürfen.

Antrag des Ortsbeirates Duttweiler:

In der Karte vom geplanten WSGB ist Duttweiler noch vor dem Ausbau des Neubaugebietes abgebildet. Daher bitten wir Sie um Hilfe/Unterstützung, dass die südliche Grenze vom WSG Zone IIIA nach Norden verlegt wird. Damit würde etwas Abstand zum Neubaugebiet Duttweiler bleiben. Ich habe in den beiliegenden PDF's in hellblauer Farbe die gewünschte Grenzverschiebung Höhe "Kittberg" eingezeichnet.

Weiterhin soll die Laufzeit begrenzt auf 30 Jahre festgelegt werden und dann neue Berechnungen uns Messungen durchgeführt werden.

Bei der Sitzung am 27. Oktober 2020 des Umweltausschusses sind Vertreter der Gemeinde Haßloch vertreten.

Am 03. November 2020 wird das Verfahren im Stadtrat beschlossen.

TOP 2 199/2020

# Nahverkehrsplan 2020 für die Stadt Neustadt an der Weinstraße

Eine Begründung für die Nichtaufnahme der Direktlinie nach Edenkoben in den Nahverkehrsplan ist nicht enthalten. Der Ortsbeirat wünscht sich nach wie vor die Einrichtung dieser Linie, ggf. auch außerhalb des Nahverkehrsplans und bittet die Stadtverwaltung, die notwendigen Verhandlungen mit dem Schulträger aufzunehmen.

Folgende Duttweilerer Wünsche für den Nahverkehrsplan hatten wir gemeldet:

- a) direkte Linie, die Geinsheim, Duttweiler und Lachen-Speyerdorf mit Haßloch verbindet, nicht nur zur Schulzeit, sondern zusätzlich 1 x nachmittags + 1 x abends (siehe hierzu Stellungnahme des Ortsbeirat Geinsheim). Die momentane Möglichkeit mit dem Umstieg in Lachen-Speyerdorf ist aufgrund hoher Umstiegszeiten auf Hin- und Rückweg nicht hinnehmbar. Wir würden daher den Ausbau des bereits bestehenden Angebots für Schulkinder befürworten.
- b) Wegumlegung der 507 auf das Quartier Hornbach "Louis-Escande-Straße" um sowohl Neustadt als auch die östlichen Ortsteile hier anzubinden (Anfahrt zu Pfitzenmeier, Kino, Klein-Technik-Zentrum usw.). Kinogänger sollten ab 23.00 Uhr die Möglichkeit haben nach Hause zu kommen ggf. durch Ruf-Taxi.
- c) Einrichtung einer Direktlinie zur Realschule Plus bzw. Gymnasium Edenkoben ohne Umstieg über Kirrweiler.

#### **TOP 3**

# Vorbereitung Gespräch Flächennutzungsplan am 30. September 2020 "Einzelhandelskonzept"

Zu diesem Thema wurde für den 30. September ein Gesprächstermin mit der Abteilung Stadtplanung vereinbart.

Wir haben uns über die Ergänzung des Einzelhandelskonzeptes auf Seite 44 gefreut. Somit wird auf die Grundversorgung mit Waren des täglichen Bedarfs durch die Bäckerei Walter in Duttweiler hingewiesen.

#### Wunsch:

Wir hätten gerne einen Gehweg im Osten der Dudostrasse um die Viehgasse und das Sandgässel gefahrlos als Fußgänger erreichen zu können. Mamas schieben häufig ihre Kinderwagen auf dem Stück Straße um, ihre Runde' um Duttweiler zu drehen. Die Gehwege sind in dem PDF rot eingezeichnet.

Weiterhin wirft sich die Frage auf, ob Flächen für event. Aussiedlungen bzw. Errichtung von Lagerhallen ausgewiesen werden sollen, so wie es im Jahr 2018 angefragt wurde.

# TOP 4 Bau- und Planungsangelegenheiten

- BV/310-20 Wiederaufbau einer Remise
   Die entsprechenden Pläne werden durchgesehen. Es werden keine Einwände erhoben.
- BV/049-20 und BV/072-21: lt. aussage der Bauordnung sind genügend Stellplätze vorhanden.
- Lt. Vorhabenliste BV/345-20 Abstellraum für landwirtschaftliche Geräte,
   Kalkbergstraße 6
- Der Ortsvorsteher verliest die Mitteilung der Hausnummernänderungen

### Mitteilungen und Anfragen

Es fehlt zum Punkt 5 aus TOP 2 der 8. Sitzung (Sanierung/Pflege der Bänke auf dem Friedhof) noch die Rückmeldung.

Der Ortsvorsteher gibt folgende Mitteilungen bekannt:

- Die Sanierung des Platzes vor der Ortsverwaltung/KiTa wird durch die Firma Schön & Sohn aus Speyer durchgeführt. Geplant ist die Maßnahme für den 12. Oktober. Dies wäre zu Beginn der Herbstferien. Für die Besucher der Ortsverwaltung bzw. der KiTa wird der Fußweg auf der Grünfläche vor den Parkplätzen fertiggestellt.
- Schilder für die Obstbäume auf den öffentlichen Ausgleichsflächen werden durch die Stadtverwaltung angeboten.
- Am Stromhaus Duttweiler war der Putz schadhaft. Dies wurde ausgebessert und der Turm auf der Südseite neu gestrichen. Es stellt sich die Frage warum nicht der ganze Turm gleich neu gestrichen wurde.
- Der öffentliche Aushang zur Versteigerung des Anwesens in der Dudostraße wurde angebracht.
- Duttweiler hat Absperrungen und Schilder für die Straßensperrung z. B. am Radrennen/Kerwe/Weinfest/Weinproben vor Ort zur Verfügung gestellt bekommen. Somit sparen wir viel Zeit, da die Schilder nicht immer abgeholt und wieder zurück gebracht werden müssen. Die Schilder sind auf dem Gelände der Kläranlage gelagert. Hierfür wurden zwei Hänger umgerüstet.
- Der Förderverein Duttweiler Cuveè plant zusammen mit der Bauern- und Winzerschaft eine Infotafel und Hinweisschilder. Hierauf sollen u. a. die Weingüter, Straußwirtschaften, Sehenswürdigkeiten sowie historische Punkte im Ort aufgeführt werden.
- Der traditionelle St.-Martins-Umzug findet dieses Jahr nicht statt. Eine Übertragung im offenen Kanal ist geplant. Ebenso plant das Team der KiTa und des Elternausschusses ähnlich wie bei der Kerwe und Weinfest ein "to-go-Paket" anzubieten.
- Der Volkstrauertag kann dieses Jahr ebenfalls nicht in gewohnter Form stattfinden. Die Gedenkfeier wird am 15. November ab 11:00 Uhr vor der Trauerhalle auf dem Friedhof abgehalten.
- Der Weihnachtsgottesdienst kann dieses Jahr wegen Corona nicht in der Kirche abgehalten werden.

Der Ortsvorsteher sucht zusammen mit den Kirchengemeinden nach einer Lösung.

- Die Abholung des Altglases am 02. September wurde wieder gegen 5:30 Uhr durchgeführt. Wir wünschen uns, wie schon mehrfach mitgeteilt, eine Abholung erst ab 6:00 Uhr.

Ende der Sitzung: 21:24 Uhr

Ortsvorsteher Protokollführer/in